

ABC del SOCIALISMO

Periódico semanal de propaganda popular

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CHARCAS 1575

Int. Instituut
Soc. Geschiedenis
Amsterdam

SUSCRIPCIÓN

Por paquetes de más de 10 ejemplares... 1 centavo ejemplar
Si el interesado desea recibir por correo pagará el franqueo por separado.

NUMERO SUELTO... 2 centavos

No se atenderá pedidos sin que tenga acompañado del importe

A LOS SOCIALISTAS

Los que estamos en la brecha, sabemos por experiencia, cuan grande es la indiferencia en los trabajadores, y lo difícil que es hacerles comprender cuales son sus derechos.

No debemos hacernos ilusiones; nuestro partido está recién en un estado embrionario, apenas damos señales de vida, y, si queremos ser una fuerza, debemos incorporar a nuestras filas a esa mayoría que teme al Socialismo porque ignora los fines que el partido se propone realizar.

En las condiciones especiales en que se halla la clase trabajadora, no puede esperarse mucho de una propaganda doctrinaria con el lenguaje empleado en publicaciones destinadas más bien a socialistas que a obreros, que es necesario inculcar como a las criaturas, las primeras letras para que luego después delecten y aprendan a leer más ó menos correctamente.

Convencidos por la experiencia adquirida en varios años de la necesidad de una publicación, que además de ser vulgarísima sea económica, hemos resuelto lanzar el ABC DEL SOCIALISMO.

Este periodiquito puede llegar a tener gran circulación y prestar un valioso concurso a la propaganda, si los socialistas le prestan el apoyo que es de menester.

Cualquiera con un pequeño esfuerzo como disponer de diez ó veinte centavos por semana podrá adquirir 10 ó 20 ejemplares para distribuirlos.

Los centros, sin necesidad de grandes desembolsos pueden adquirir centenares de

ejemplares (un peso el cien) y semanalmente repartirlos.

Los que consideren útil el ABC DEL SOCIALISMO y estén dispuestos a prestarle ayuda deben llenar la fórmula que va al pie de la 4ª página.

TRABAJADORES

Esta hojita está destinada a ponerlos de manifiesto la necesidad de que tenéis en preocuparos del socialismo de quien teméis por que de él os han dicho los mayores disparates.

Leedla sin temor, preocupaos de buscarla todas las semanas, pensad en lo que leéis y así llegaréis a convenceros que estáis equivocados, si habéis creído alguna vez que eráis hombres libres.

La libertad que tenéis, queridos compañeros, es la de trabajar como bestias, ayunar constantemente y vivir en la miseria.

Todo esto sucede porque la mayoría ignorais que ninguna ley en la naturaleza justifica que unos pocos vivan a costa del hambre de los demás.

Nos han enseñado «que siempre hubo ricos y pobres» y que «todo sucede porque Dios lo quiere» y esas mentiras han oscurecido nuestra vista, no permitiendo darnos cuenta que los trabajadores todo lo producimos y que de todo carecemos, porque los que viven sin trabajar nos lo usurpan.

Pero, la verdad tarde ó temprano tendrá que imponerse, y el día en que los trabajadores sepan que son seres humanos, habrá llegado el día de la libertad, porque hoy la única libertad que gozamos los pobres, es la de morirnos de hambre.

El socialismo será el reinado que pondrá en práctica «ganarás el pan con el sudor de tu frente».

El que quiera comer que tenga la obligación de producir.

Si se premiase a los médicos como se premia a los generales, la ciencia de curar estaría a mucha mayor altura que la ciencia de matar.

¿Qué quiere el Socialismo?

Muchos jornaleros creen que trabajando como bestias durante toda la semana (es decir cuando hallan donde ocuparse) privándose de mil cosas que les hacen falta, viviendo pobremente y conformándose con su miserable situación todo queda arreglado. Los que piensan y obran así, son los verdaderos causantes de que los pobres suframos trabajos, nos alimentemos mal, vivamos casi como bestias y de que los ricos nos consideren como á seres inferiores.

Es verdad que nuestros padres recibieron una falsa educación la cual nos la enseñaron á nosotros, es decir, que los pobres debemos de sufrir con paciencia las penalidades de la vida, puesto que no nos queda más remedio. Con semejante enseñanza nuestros padres sin darse cuenta, nos convirtieron en sumisos esclavos de la clase rica, es decir, de los que sin trabajar viven espléndidamente disfrutando del fruto de nuestra labor.

En mano de nosotros los trabajadores está dejar de ser miserables esclavos. Basta y sobra con que sepamos y nos convenzamos, que las casas, máquinas, útiles de labranza, comestibles, ropas en fin que todo lo que no es obra natural la producimos los pobres y sin embargo nos roban las tres cuartas partes del fruto de nuestro trabajo y por eso apenas ganamos lo indispensable para no morirnos de hambre.

Los ricos nos cuentan el cuento del tío y por eso es que muchos creen que gracias á esos ricos los pobres viven! Mentira, son los pobres los que sudan para que los señores vivan de florcita. Y los ricos seguirán derrochando y viviendo rodeados de un lujo insultante hasta tanto que nosotros imitemos á las avejas, es decir, obligando á trabajar á quien quiera comer: que todos los hombres tengan iguales derechos y deberes, eso es lo que quiere EL SOCIALISMO.

ENTRE CRIOLLOS

- Dios le guarde, *amigaso* Luna. Dichosos los ojos que lo vean!
- ¿Qué tal, compadre?
- Ya lo ve, siempre en la querencia. Y á usted como l'aido?
- Rodando siempre como bola sin manija.
- ¡Güé pucha! ¿Y sabe que na güello envejecio?
- Ya lo creo, he *criao* canas verdes viendo qué por todas partes se cometen barbaridades.

Y dígame compadre, ¿Cómo andan las cosas por el pago?

—¡Ay *amigaso* Luna! *Dende* que usted se jué tierra adentro, esto ha *cambiao* de la noche á la mañana. *Aura* han *desaparecio* los campitos chicos. ¿Recuerda la estancita de ña Ramona? Pues se ha *apoderao* de ella un *abogao* con uñas más largas que el *mesmo mandinga*.

El campito de ño Julian, el del finao Pereyra (ánima bendita) y el de la vieja Pancha, han sido *embroyaos*, pasando á poder de los *Onsúe*.

—*Bienaya* la perra que los ha *echao* al mundo á esos *banditos*; parece que todos *jueran cortaos* por la *mesma* tijera, *puaya* por las provincias los estancieros son de la *mesma* camada.

—*Aura*, *amigaso* Luna, el pago es un cementerio. Ya se acabó la alegría de *aqueyos* tiempos. Los campos están *alambraos*, *decididos* en potreros; los *piones* los tratan a la baqueta y da pena ver á los *mensuales* desnudos. Tiene que *agachar* el lomo por que anda mucha gente pidiendo por favor les den trabajo.

Hay una miseria espantosa y todo el *paisanaje* anda más pobre que ratas, porque al fin *amigo* Luna, las ratas se las arreglan *pa virir*, y en cambio si un paisano, *acosao* por la necesidad, sale á *carnear* y lo pescan, lo hunden por cuatro ó cinco años.

—Lo mismo que en todas partes.

—¿*Puaya* por las provincias?

—En todas partes los *piones* están de cólera, los ricos hacen lo que les da la gana, porque los pobres somos muy bárbaros.

—¿Cómo así?

—Que á los *piones* y en general á los pobres, nos maltratan porque no sabemos unarnos, somos *esplotaos* porque *toavía* no sabemos que somos hombres como los ricos.

—¿Qué me dice?

—*Aura* voy á dejarlo; tengo que *dir* hasta el Sauce, pero, luego cuando *pegue* la *gueta*, vamos á charlar largo y *tendíó* de estas cosas, pues tengo que proponerle un medio *pa* hacernos respetar de los patrones.

—Dios lo guarde, *amigaso* Luna, *acer* si le larga cuanto antes.

SEPAN LOS TRABAJADORES TODA LA VERDAD

El viaje de Roca á Montevideo y Brasil lo ha respondido á otra necesidad, sino á la *pa darse corte* y derrochar cientos de miles de pesos, mientras las familias obreras sufrían hambre.

Los arzobispos, obispos y demás gente de sotana que ya han regresado de Roma, han viajado á cuenta del Pueblo, han derrochado mucho dinero y han escandalizado á los romanos por sus prácticas escandalosas.

¿Y aún seguirán los trabajadores prestando fe á tanto hipócrita y bandido?

**

Algunos pobres de espíritu ingresan en los llamados círculos católicos, creyendo encontrar protección, esas asociaciones tienen un sólo fin: el de adormecer á los pobres obreros para que sigan siendo los mansos corderos y eduquen á sus hijos para la mansedumbre.

**

El peor enemigo de la clase trabajadora es el alcohol; huid de las tabernas, destinadas esos cantavos y tiempo á vuestra emancipación, es decir á leer cuanto esté relacionado con el mejoramiento de los obreros.

**

Nadie sino los obreros, que sentimos el peso abrumador de la explotación capitalista, será capaz de abolir las causas de la miseria. Hoy somos débiles por que ignoramos que somos los mas, instruyámonos que unidos seremos dueños del mundo.

A la puerta de la fábrica

—¿Qué cara traes María! Parece que no has dormido.

—La verdad; apenas habré descansado un par de horas. Y eso fué un continuo sobresalto, pues á cada instante me recordaba, creyendo haber oído entre sueños el pito, esa llamada diaria al suplicio.

—Y gracias, porque si nos faltara trabajo ¿qué sería de nosotras?

—¿Y qué situación es la nuestra? Echamos el alma toda la semana, todo el mes, todo el año. Y siempre en la misma, es decir: cada día peor. Yo el año pasado tenía varios vestidos, y ahora apenas si puedo cambiarle de tarde en tarde.

—Bah, que le vamos á hacer; á los pobres no nos queda más remedio que la conformidad.

—¡Un cuerno! Por esa conformidad los patrones cada día nos pagan menos y nos obligan á trabajar más; por esa conformidad es que somos incapaces de darnos cuenta clara de nuestra miserable condición: trabajamos siempre, ayunar, vestir con andrajos, y ¿qué porvenir nos espera? Una muerte temprana, la tisis,

morir en el hospital.
El silvido llamando á las esclavas cortó el sabroso diálogo.

TODOS NACEMOS IGUALES

El que ha de ser proletario apenas es concebido sufre ya en su estrecho nido las torturas del salario. Que el trabajo rudo y diario del cuerpo que le sustenta le encanija y le atormenta. Y, por fin, en pobre lecho raquítico ó contrahecho en el mundo se presenta.

☞

¿De qué modo tan distinto ve la luz el potetnado, que es ya objeto de cuidado en el maternal recinto! Cuando el plazo ya es extinto y obra la Naturaleza le prepara su riqueza dorada y mullida cuna y goza por su fortuna de salud y de belleza.

☞

¿Y hay quién dice y quién lo crea que todos nacen lo mismo! ¡Vamos, si eso no es cinismo que venga Dios y lo vea!

En un sermón

—Hijos míos: nuestro Señor Jesucristo, por salvarnos á nosotros los pecadores, fué torturado, muerto y sepultado.

Imitad su ejemplo: debéis de sufrir con paciencia las penalidades de la vida, respetar y ser obedientes con vuestros superiores, conformaros con las privaciones, si queréis ser dignos de nuestro Señor Jesucristo.

—Y diga usted, señor padre (interrumpió un obrero que hacía un mes que trabajaba en el interior de la Iglesia). ¿Cómo es que nos aconseja obediencia y privaciones, siendo que usted deciale días pasados al teniente cura que en la parroquia manda usted y no el obispo? En cuanto á las privaciones, usted come por media docena.

—¡Desgraciado! No le hagais caso, hijos míos; ese infeliz no está en gracia de Dios.

EN EL ESCRITORIO DE UN FABRICANTE

—¿Ya están liquidadas las cuentas del personal?

—Todavía falta una buena parte.

—Entonces vuelva a empezar la liquidación, con una rebaja del veinte por ciento a cada obrero.

—¿El veinte por ciento?

—¡Bih! ¿Y cuando es mucho? Además, nadie protestará; la mayoría ha acudido el domingo pasado al círculo, y ya se eucargó el padre Daniel en prepararlos para que si se produce una baja en los salarios, se conformen con ella, pues los tiempos son muy malos para los patrones.

—Sí; pero el veinte por ciento es mucho.

—¿Qué ha de ser! Ya vera como nadie protesta, y si ellos se conforman, tontos seríamos los patrones en defender intereses ajenos.

JUEZ CON GRACIA

El juez inglés Hawkins, según el *Green Bag*, juzgaba un día a un asesino cojido *infraganti*. Para cumplir con la fórmula del ritual, Hawkins preguntó al reo:

—¿Os declaráis culpable ó no culpable?

El asesino, adoptando una postura teatral, y levantando al cielo la diestra, exclamó:

—¿Qué el Omnipotente me castigue de muerte si no digo verdad! Soy inocente del crimen!

Hawkins le escuchó muy atento, y se quedó mirándole durante un minuto, como si esperara algo; y luego, lanzando una ojeada al reloj, dijo con la mayor sangre fría:

—Puesto que el Omnipotente no quiere intervenir, voy a tratar de emitir mi sentencia: se os condena a muerte.

Informaciones útiles

Los que quieran leer folletos y libros acerca del Socialismo pueden adquirirlos dirigiendo pedidos a esta Administración.

Los que deseen leer *La Vanguardia* ó *L' Emigrato*, el primero órgano central del Partido Socialista Obrero Argentino y el segundo periódico de propaganda socialista en idioma Italiano deben dirigirse: Méjico 2070, Buenos Aires.

En el Centro Socialista Obrero de Buenos Aires, Méjico 2070 se dan conferencias públicas los domingos a la noche, deben acudir a ellas los trabajadores que quieran instruirse. La entrada es libre.

Hoy sábado 2 de Setiembre, el Centro *Arte y Socialismo* dá una función en el teatro Iris, Boca del Riachuelo, Almirante Brown 1451 se representará: *Una huérfana proletaria* y el drama en 4 actos *Los Culpables*.

Las sociedades Arte y Socialismo y Juventud Socialista, darán una función a beneficio del periódico *L' Emigrato*, el sábado 9 de Setiembre, a las 8.30 p. m., en el salón teatro Vorwærts, Rincón 1141.

Se representará el drama en 3 actos *De las tinieblas al Sol* y el juguete cóico *A primera sangre*.

Los adherentes al partido y a las sociedades gremiales y los invitados abonarán 1 peso. Señoras y niños, gratis. Asientos 20 cts.

CANGE

Sostendremos cange con los que crean útil nuestra modesta publicación y nos corresponda por haber recibido el presente número.

El trabajador que en vez de suscribirse a un periódico obrero se suscribe a un órgano enemigo de la clase trabajadora, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen y a sus intereses y los de su clase una traición.

FORMULARIO

COMPAÑERO ADRIÁN PATRONI

Charcas 1575.

Sírvase remitirme semanalmente un paquete con ejemplares del ABC del Socialismo, cuyo importe acompaño.

ABC del SOCIALISMO

Periódico semanal de propaganda popular

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CHARCAS 1575

Int. Instituut
Soc. Geschiedenis
Amsterdam

SUSCRIPCION

Por paquetes de más de 10 ejemplares... 1 centavo ejemplar
Si el interesado desea recibir por correo pagará el franqueo por separado.

NUMERO SUELTO... 2 centavos

No se atenderá pedidos sin que venga acompañado del importe

EN GUARDIA TRABAJADORES

Firmado por individuos que no han tenido escrúpulos en explotar a niños, mujeres y trabajadores; fabricantes que se han enriquecido a costa de los obreros y de las leyes proteccionistas, está lleno Buenos Aires de un manifiesto dirigido a comerciantes, agricultores, ganaderos, propietarios y obreros.

Ese manifiesto que debe haber circulado en toda la república, no tiene mas objeto que el de arrastrar a la clase trabajadora a la realización de un suicidio, es decir, asustar a los obreros, para que éstos lleven a cabo movimientos tendentes a apoyar los descabellados proyectos que el gobierno ha presentado al congreso nacional: proyectos que han merecido la reprobación de la prensa y de cuantos hombres tienen una idea clara de lo que es moneda y el suficiente carácter independiente para defender la verdad.

El documento que nos ocupa es un tejido de mentiras. Los autores pretenden demostrar que si el peso moneda nacional llega a valer más de 44 centavos oro la ruina y el hambre serán nuestras compañeras.

¡Ah farsantes!

Esos pillos no tienen el valor de quitarse la careta.

Mienten con un descaro y una audacia sin igual. La aprobación de los proyectos del gobierno no darán un valor estable a la moneda. Lo que se busca es que el peso moneda nacional no valga mas que

44 centavos oro, pudiendo llegar a valer la mitad.

Lo que desean los industriales y estancieros es que el sueldo que abonan a los trabajadores sea cada día menor.

En el manifiesto se amenaza con clausurar las fábricas si los proyectos del gobierno no se sancionan y pretenden de esa manera atomizar a los trabajadores. Dicen que han tenido que suspender a 30 mil y que pronto serán 300 mil los desocupados: ¡macanas!

Curiosa es la desvergüenza de los firmantes del manifiesto: hablan de los intereses de los agricultores y de trabajadores y lo que en realidad han hecho en todo tiempo ha sido explotar en todas las formas imaginables.

Dicen que si el oro baja, bajarán también los salarios. Venga esa baja si ella trae aparejada la baja de los alquileres y en general del costo de la vida!

¿Qué importa que el salario nominal sea de 5 pesos si por el valor de la moneda quedan reducidos a 2 pesos oro y si ellos apenas bastan para las necesidades mas imperiosas de la vida?

Páguense esos dos pesos si con tal suma puede conseguirse lo mismo que con cinco pesos papel.

Trabajadores

de la ciudad y del campo:

Los que andan haciendo propaganda para que sean aprobados los proyectos del gobierno les guía única y exclusivamente el propósito de defender sus intereses.

¿Qué les importa que los obreros sufran hambre y privaciones: acaso nunca hicieron algo en pró de la situación de los pobres?

Ese manifiesto es una insolencia, y lo único que deben hacer los trabajadores, es abogar porque el peso moneda nacional se valore, pues cuanto mayor sea su valor, mayor será el salario.

La clase obrera no puede esperar nada de nadie sinó de su propia organización.